

Por telégrafo

Nota del día

(De nuestro corresponsal especial)

Compás de espera.—El verdadero patriotismo

Madrid 29 (22'50).

La pasión política no sentó hoy sus reales en el salón de sesiones.

Salgo de paseo por los pasillos del salón de conferencias y observo que esas pasioncillas de menor cuantía se ocultan ahora en los rincones en donde se celebran cabildos misteriosos.

Son los buhos, que cegados por la luz del mismo día, se refugian en la oscuridad de los antrax del silencio, huyendo de un medio que no es el suyo.

El intento de Soriano no prospera porque no puede ser, porque le falta ambiente y así viene a quedar inédita su famosa proposición incidental.

Se pretendía que se suspendiera la discusión de la reforma de Marina hasta la aprobación de los presupuestos.

Los catalanes opónense al gasto que supone la creación de la escuadra futura y el entretenimiento y conservación de los cuatro barcos que poseemos.

Y Maura, sabido es por todos, por toda España ya, no solicita estos créditos para aventuras, él tan enemigo de meterse en camisas de once varas, los solicita para salvar la integridad del territorio.

RECIO.

(Para la GACETA)

LA ESPAÑA PRÁCTICA

Este es el título de una serie de artículos que publica *Paris-Madrid* periódico redactado en francés, que vio la luz pública en Madrid poco tiempo há.

Realmente, ese título sorprende. Estábamos acostumbrados a oír hablar de la España romántica de la España torera, de la España pintoresca; pero de la España práctica, no. Nuestra nación ha salido siempre mal librada de manos de los extraños, quienes no han visto en ella más que garbosas manolas y arrojaditos toreros, floridas rejas andaluzas y estrechas calles medioerales, bandoleros que asaltan en plena carretera y perezosos ilusos que lo esperan todo de las panzudas urnas de la loca lotería. Merimée y Gautier nos pintaron así, y sobre sus pintorescos cuadros han calado los suyos cuantos extranjeros han hablado de España. Ahora, por fortuna, el cliché se ha roto. ¡La España práctica! El oído cree haber entendido mal y la vista achaca la frase a un error de imprenta. Se tratará de los Estados Unidos...

Afortunadamente, no es así. El articulista, Mr. Hutin, ha visto a España a través de otro *monocle*, y en vez de ir a la plaza de toros ha ido a la casa de socorro, y en vez de atisbar la clásica reja ha llamado al sereno, y en vez de ser asaltado por *José María* ha visto en la cédula personal una gran garantía para la seguridad pública y privada. Quizás esto merezca una explicación. La daremos: es que esos tres puntos—las casas de socorro, los serenos y la cédula personal—son los temas que en sus tres primeros artículos, a los que seguirán otros, ha explanado el periodista francés.

Mr. Hutin se hace lenguas de esos modestos establecimientos que llevan el altruista nombre de casas de socorro. Esparcidos por las poblaciones, uno en cada barrio, son como manos bondadosas que, siempre en vela, os socorren siempre que tengais la desgracia de sufrir un percance. ¡El hospital! No esta es una palabra que hiela el alma, porque sugiere la idea de grandotas salas donde en frios lechos alineados sufren los enfermos la honda angustia de un desolado abandono? Pues bien; la casa de socorro evita en muchos casos la ida al hospital. El albañil que cae del andamio, el obrero a quien el engranaje de la maquinaria le magulla la mano, la mujer que es atropellada por el faeton encuentran en la casa de socorro quien les cura diariamente. Como no tienen recursos, y, por consiguiente, no pueden pagar al médico ni costearse los medicamentos, hubieran tenido que ir al hospital, al que, gracias a las casas de socorro, sólo se apela en los casos extremos, cuando se trata de una enfermedad larga, que exige, naturalmente, prolongados gastos. Además, en la casa de socorro se da, diariamente, una consulta gratuita, a la que todos pueden asistir. En plena salud el obrero puede defenderse contra la esca-

sez de sus recursos; pero cuando a sus necesidades ordinarias ha de añadir lo que cuestan el médico y la botica, entonces, sufre un golpe que no puede soportar. A remediar en parte este mal tienden las casas de socorro. Un espíritu práctico las informa; que práctico es todo lo que prevé las necesidades y les sale al paso con el remedio.

El sereno, esa clásica figura, toda honradez, que os infunde confianza cuando en las altas horas de la noche columbrais su rojo farolillo—pupila de fuego que vea mientras todos duermen—es alabado calurosamente por Mr. Hutin: ¿Quién no ha oído hablar de los excelentes polizontes ingleses? El sereno es un policía de la noche que, de ser conocido fuera de aquí, sería tan admirado como ellos. El ronda toda la noche, y su temido chuzo evita las malas hazañas de la gente maleante. Además de representar el orden, el sereno tiene otro carácter: es un hombre dispuesto a servir en las necesidades que de pronto se os presenten. Alguien ha mirado al sereno con intención de importarlo a su país: el Municipio de la capital de Francia traía entre manos, hace algún tiempo, el proyecto de organizar una nutrida brigada de serenos que acabase con la por desgracia nutridísima brigada de *apaches* que todas las noches comete, tanto en los barrios aislados como en pleno *boulevard*, una horrorosa sarta de crímenes en que lamea la más cruel y refinada criminalidad.

Otra cosa se nos ha querido copiar en Francia: la cédula personal. España es tal vez la única nación que posee esa *ficha* personal que es una garantía para el individuo y para la sociedad. Muchos españoles han tronado contra esa pequeña tira de papel que cuesta según el peso de los bolsillos de cada uno, y, ya veis, los extranjeros no sólo la alaban, sino que en la Cámara francesa se ha presentado una proposición que tiene de establecerla en Francia. El orden social exige el conocimiento de los individuos que forman la colectividad. ¿Quién es ese? ¿a dónde va? ¿de dónde viene? La cédula contesta a estas preguntas, y, por otro lado, el que la exhibe exhibe un salvo-conducto que le allanará las dificultades del camino. Además, la cédula impide la suplantación personal. Claro que, como en todo, hay en eso faltas e imperfecciones; pero unas y otras han de achacarse, no a la esencia de la cosa, sino a que el procedimiento no se aplica siempre con esmero.

Hemos querido mentar en las columnas de la GACETA los artículos de Mr. Hutin porque en ellos se contempla a España desde un punto de vista distinto del acostumbrado. No sabemos si los tres rasgos que el periodista francés ha encontrado, hasta ahora, en nuestra fisonomía bastan para adjudicar a un pueblo el título de práctico; pero, de todos modos, es de agradecer que un extranjero pregone lo bueno que tenemos y que alguien vea en España algo que no es, precisamente, lo que de nosotros cuenta la leyenda.

(Para la GACETA)

POLÍTICA SOCIAL DE LAS CLASES MEDIAS

En el salón del arzobispado de Milán, ante un público selecto, Angel Mauri dió una conferencia sobre la política social de las clases medias.

La cuestión de las clases medias, ha dicho, es el problema de la pequeña industria, del pequeño comercio y de la pequeña propiedad, bases robustas y sólidas de la democracia, que agrupan gentes humildes y trabajadoras, angustiadas por una crisis penosa y mercedoras de asistencia en una mejor organización de la vida social.

El conferenciante enumera los graves sufrimientos y el abandono de la pequeña propiedad zozobrando por el exceso de tributos, insuficientemente organizada y abandonada a sí misma sin que para nada se ocupe de ella la legislación social: de la pequeña industria y del pequeño comercio, acosados por la competencia en una lucha desigual y aspera, puestos entre la necesidad de hacer crédito a la clientela y la dificultad de procurarse crédito para sí en condiciones convenientes, puede decirse que sus angustias no son menores que las de la pequeña propiedad.

Ataca, luego, a los que haciendo dilettantismo superficial desprecian el cuidado de estas clases como cosa de vieja política conservadora, condenada a morir, y hace resaltar el carácter y los fines democráticos de esta acción, no separada y contrapuesta, sino unida y armonizada.

A la pregunta si la pequeña propiedad, el pequeño comercio y la pequeña industria son organismos exálimes, próximos a la disolución y a la muerte, en los cuales sea inútil intentar inhalaciones de oxígeno, ó si más bien son

organismos debilitados pero resistentes que pueden vigorizarse mediante un método reconstituyente, Mauri responde criticando con los resultados de la experiencia la teoría marxista de la concentración fatal de los capitales y de la proletarianización inevitable de las muchedumbres, é indicando que tanto la pequeña propiedad, como la pequeña industria y el pequeño comercio lejos de desaparecer, resisten y aumentan.

Concluye que no se pretende prolongar artificialmente la vida de lo que es caduco y tendrá que caer por vía de progreso y de evolución social, sino ofrecer a todas las clases populares una equitativa y proporcionada tutela para que todos los grupos de trabajadores tengan medios de legítima defensa.

El orador recuerda con complacencia la acción desplegada en este sentido por los católicos de Alemania, de Austria y de Bélgica.

En Alemania, la necesidad se ha hecho sentir de tal modo, que, fuera del Centro, se ha formado un partido especial, el *Mittelstandpartei*, el cual en las elecciones del pasado invierno consiguió mandar algunos representantes al *Reichstag*. En Austria se puede decir que la fuerza de los cristiano-sociales estriba sobre las clases medias y este ha sido el primer coeficiente de las victorias de Lueger en Viena. En Bélgica el movimiento, cuyas lumbreras doctrinales son Brondts, Lembrechts y Pyffercen, se ha desarrollado ampliamente, secundado por el gobierno católico. De la primera investigación de Gante en 1887, se ha pasado a los congresos de la *Petite bourgeoisie* de 1899 en Anvers y de 1901 en Namur, después a la creación del instituto internacional para los estudios sobre la pequeña burguesía en Bruselas. En 1902, el gobierno había nombrado por decreto real una comisión *d'enquetes* presidida por el ministro Cooreman, con el fin de conocer las necesidades y preparar los remedios, y recientemente se ha constituido una sección especial en el ministerio del trabajo.

Mauri traza a grandes líneas el cuadro de las prescripciones necesarias; una nueva organización jurídica y tributaria de la pequeña propiedad agrícola, mayores auxilios a la cooperación agraria, admisión de los pequeños propietarios al beneficio de las leyes sociales, creación de las representaciones públicas, organizaciones corporativas de los pequeños artesanos sobre el tipo de las *Immungen* alemanas ó de las *Gewerbetenossenschaften* austriacas, desarrollo de las uniones de comercio y crédito con ciertos privilegios legales.

Es esta una causa buena que debemos defender con franqueza y energía asociando esta acción al cuidado diligente y positivo de los intereses del proletariado, a fin de abarcar en una sola obra de amor y de previsión social a todo el pueblo trabajador.

Como ve el lector, el discurso de Mauri es todo un programa que merece ser estudiado.

A.

NOTAS OTOÑALES

LOS CRISANTEMOS

En los días menguados de Otoño, cuando es gris el cielo y llovan las nubes; aparecen sobre la gran aridez de los jardines fatigados, esas flores simpáticas que no tienen perfume; pero que atesoran en sus corolas todos los matices del arco-iris todos los fulgores del sol de estío. En medio de las tristezas precursoras del invierno, son como una dulce sonrisa interrumpiendo una pena muy honda.

Los crisantemos son las flores más intensamente humanas; por esto es tal vez que encuadran en las dichas alícuas que en las penas. Colocad sobre una tumba un ramo de claveles ó camelias y os parecerá un sarcasmo; como una risotada loca turbando el silencio de un lugar augusto, como un rayo de luz blanca y molesta quebrando las misteriosas penumbras de una catedral gótica; y es que estas flores aman el bullicio, la vida, y reclaman porcelanas de Sevres y cristalería bohema y oleadas de seda.

En cambio una corona de crisantemos no desentona sobre un marmol funerario, y las mismas flores armonizan igualmente con la adamascada manselera de una mesa coquetamente dispuesta, y lucen brillantes y triunfadoras adornando una cabeza juvenil.

Los crisantemos preludian la balada del invierno, que continúan las violetas y terminan las flores de almendra entre efluvios de primavera y efervescencias de savia nueva.

Un mazo de aquellas flores autumnales allá en el fondo de un jardín de anchos y musgosos senderos, en un día lluvioso de ambiente denso, recuerdan el arco iris tendiendo su arcada policroma en el fondo de un cielo de nubes plúmeas.

Las rizosas corolas lagrimean pausadamente irrisadas gotas; los árboles, sin hojas, perñan sobre el fondo gris sus esqueléticas siluetas...

En los días claros, en plena luz, parecen los crisantemos soles diminutos que ciegan los ojos con la vivacidad de sus tintas.

Ellas evocan tapices y telas japonesas cuajados de pájaros de largas y vistosas colas, de horrendos mitos y de espléndidas flores de chillona tonalidad.

Los crisantemos sienten las nostalgias de Oriente, su bello país; allá dejaron el aroma, pero guardaron todos los cambiantes de luz, los ricos fulgores del sol naciente, en sus corolas, y al abrir las en nuestros jardines los vierten, pródigos, a raudales.

J. M.ª T.

LA IGLESIA DE INGLATERRA y la Confesión

(Extractado de «The Catholic Times» para la GACETA.) DE MAJORCA

El Obispo anglicano de Lincoln, en la parroquia de Grimsby, acaba de declarar que la Iglesia de Inglaterra enseña la licitud y bondad de la Confesión y que cualquier persona incapaz de tranquilizar su propia conciencia puede acudir al ministerio de su fé para alcanzar alivio por medio de la confesión é igualmente el enfermo que tiene sobre su conciencia algo que pesa gravemente puede confesarse si quiere. En resumen, la iglesia anglicana no dice: Debes confesarte; solamente dice que puedes servirte de la confesión si en ella crees encontrar algún bien.

Así no causa sorpresa, dice The Catholic Times, que la mayoría de los miembros de la Iglesia de Inglaterra se aprovechen de la permisión que tienen de obrar como les guste y desconozcan una práctica que ella misma les dice es absolutamente voluntaria.

Nosotros recogemos el testimonio de bondad que a favor de la confesión, obligatoria para los Católicos Romanos, se desprende de la enseñanza de la Iglesia anglicana, es decir: que la Confesión se adapta de tal manera al espíritu cristiano, que este puede sentir espontáneamente un impulso á buscar en ella un desahogo y un alivio á la conciencia oprimida.

Y tal vez puede obedecer esta declaración hecha en los momentos actuales por un miembro Reverendísimo de la Iglesia Oficial de Inglaterra á la lucha planteada por los Ritualistas en su empeño de imitar cada día más las ceremonias de la Iglesia Romana, y puede ser la declaración del Obispo de Lincoln un esfuerzo y una demostración de no querer marchar á la zaga de los Ritualistas. De todos modos, la lucha existe y ha de ser curioso seguir los incidentes de la misma, como intentamos seguirlos y tener al corriente de ellos á los lectores de la GACETA.

Los Obispos de la Iglesia de Inglaterra defienden tenazmente el título de Obispos Católicos como lo hizo no ha mucho tiempo el Obispo de Londres ante los católicos franceses del Canadá en su reciente viaje á América. Y lo defenderán aunque la lucha por ello les obligue á hacer declaraciones y aceptar prácticas que les acerquen á la Iglesia Romana.

Por todo esto, debe tenerse siempre presente que la piedra de toque para distinguir los llamados católicos anglicanos es el reconocimiento de la autoridad universal del Pontífice Romano sobre toda la Iglesia; sin este reconocimiento no serán realmente católicos los ingleses que se llaman así y que se confiesan, y es muy posible que nos encontremos con ellos.

GABRIEL MONTANER, Pbro.

PARA LA «GACETA»

Una sesión Histórica

Palabra por palabra, sílaba á sílaba, letra á letra, se grabará con la lijeza de un agua-fuerte la sesión del Congreso de ayer en la conciencia del país, del país conciente, del que tiene sana la voluntad y sabe levantar su corazón á la esperanza, del país que no se desvanece cuando escudriña el porvenir, del que afina convicciones y tiene fé en quien como Maura se consideraría indigno de la pública estimación—si alguna vez oyese la voz de su deber en contra de lo que hubiera dicho con más calor— toda su vida y se sentiría por prevaricador si no pisoteaba sus palabras y ajustaba sus actos á sus deberes.

No fué ayer como á muchos sonara un discurso belicoso el discurso del Presidente del Consejo de Ministros. «España—decía entre todas las Naciones de Europa, es la Nación que más necesita hacer una política de paz y consagrar la vocación más vehemente á la paz, á su conservación; debe considerar que la paz en su vida, es condición de su vida.

La más firme voluntad no puede cambiar la realidad—de la vida

PRIMER ANIVERSARIO
del fallecimiento de
D. Rafael Barrera y Jaime
PRESBITERO
FALLECIÓ EL 29 DE NOVIEMBRE DE 1906
Q. F. P. D.

Sus sobrinos y demás familia del finado participan á sus amigos y conocidos que se dirá el lunes próximo día 2 de Diciembre un Oficio Conventual, á las diez y media, en la parroquia Iglesia de Santa Eulalia.

El Excmo. é Ilmo. señor Obispo se ha dignado conceder 30 días de Indulgencia á los que ofrezcan una oración en sufragio de su alma.

«y hacer otra España distinta de la de hoy, y colocarla en el mundo en otro lugar que el que en el mundo tiene».

Con el contrato de 1904 del que ya dijo Silvela «no podíamos ir con las manos vacías» hemos ido al acta de Algeciras «y el acta de Algeciras significa algo» Francia y España han asumido en aquel documento «la protección de todos los intereses en Marruecos» y por haberlo asumido «excluye una recusación claustral y un ayuno completo de fuerza naval, porque Marruecos no se visita en ferrocarril.»

Y aunque Maura bien demostrada tiene con los hechos su prudencia al no seguir á Francia en su chauvinismo de Casablanca, no puede variar «la naturaleza, que manda que miremos la parte septentrional del continente africano como una condición inexcusable de nuestra independencia y de nuestra integridad nacional.»

Un rumor de aprobación recorre la cámara; Maura levanta arrogante la cabeza y describiendo con la mano derecha un círculo, además que precede siempre á sus rotundas afirmaciones dice mirando á todos los lados de la Cámara.

«Desde el Muluya hasta más allá de Tánger, jamás consentiré España que una Nación que no sea Marruecos ponga el pié, cueste lo que cueste.»

Un aplauso estruendoso interrumpió el emocionante silencio con que estas palabras habían sido escuchadas.

No es esto una expansión, algo concedido «al desenvolvimiento social y económico, es derecho á la vida, derecho á la integridad y eso no podía ser resuelto «volviendo la espalda á los mares y á las costas.»

Y levantando los ojos al cielo España decía «podrá bendecir á la Providencia que la dejara espacio para prepararse para que cuando suene la hora hora nupcial no esté apagada su lámpara.»

La responsabilidad de los gobiernos no podía dejar «á disposición del primer ocupante posiciones extratéricas, ineludibles, inexcusables, sin nosotros poderlo evitar, ni siquiera retardar.»

Si eso se oyera en el Parlamento hubiera para Maura sonado «la primera voz que abdicó de la Soberanía» pero «España jamás estará sola, porque siempre habrá intereses afines, socios naturales, fuerzas paralelas, en las que podrá apoyarse con una sola condición: la de que no se encierre en el aislamiento en que ha vivido y no renuncie á hacer valer lo que la Naturaleza le ha dado, lo que de balde tiene por don del cielo.»

Oyendo al Sr. Maura el recuerdo de los días tristes alumbrados por la *candela* de los ingenios antillanos y por la fatal explosión del «Maine» en la bahía de la Habana atormentaba la memoria. ¡Ah! si entonces hubiéramos tenido «socios naturales» fuerzas paralelas en que apoyarnos entonces dando á Cuba la autonomía que acercaba la colonia en vez de alontanarlo hubieran conseguido que aun flameara en los baluartes del Morro y la Cabaña y en el Archipiélago Magallánico la bandera símbolo de la nación en que una Reina entregó sus alhajas á un aventurero genovés para que descubriera un mundo del que ya no queda un palmo de terreno en nuestras manos dilapidadoras.

Esé fué el gran error de Cánovas. Tan gran hombre de Gobierno al continuar la historia de España restaurando en el trono á Don Alfonso XII, como insignificante estadista al cogerlos desprevenidos el desastre colonial.

Por eso sin duda ayer Moret se asoció á Maura «preferiría morir en cualquier parte víctima de la locura, á vivir como el bellaco Sancho Panza de la bellaquería de su pequeño espíritu, que no le sirvió más que para volver á su

pueblo con el rucio estropeado, la albarda rota y unos cuantos cardenales en las costillas, de los paños que había recibido; y por eso el Sr. Canalejas pedía «valor y autoridad; para decirle á la opinión pública que cuantos años estuvimos declamando contra el aislamiento de España, no es posible asomarse á los Pirineos para buscar apoyo é inteligencias con otras naciones sin aprontar cuestión que cueste robustecer las instituciones militares, y añadirá Azcárate, el sabio y austero Azcárate que hacen falta dos condiciones saber y fuerza, y el Sr. Ventosa que solidaridad «era partidaria de positivos patriotismos y de que el proyecto produjera toda su efectividad, y el venerable diputado carlista Feliu cantar la patria y el integrista Clairal recordar la memoria de Nocedal para ponerse al lado del Gobierno.

Al salir del Congreso, al respirar el aire frío de la calle, sentíamos vibrar una fuerza extraña algo que no está ni en la música ni en la letra de la Marcha de Cádiz, ni en los artículos de *El Imparcial* cubiendo nuestro poder con cuentas galanas, ni los que llaman *tocineros* á los yanquis, y llaman judíos á los catalanes y á Maura y Salmerón por suponerles sus aliados.

PEDRO RECIO

28-XI-907.

LOS OBREROS DE HONOLULU

Qué triste debe ser el vivir de los obreros de grisiento y descolorido hongo, de traje raído y de zapatos rotos.

Todos conocéis á esos obreros que siempre callan, que ni amenazan ni gritan, que cumplen resignados lo que se les ordena, que no piden aumento de salario ni organizan mítines; mil veces les habeis visto muy de mañana cruzar por las calles con paso presuroso, con el recelo de que su tardanza pudiera enfurecer al jefe de la oficina; dirigiéndose á emborrionar papel, á satisfacer con labor monótona sus ineludibles necesidades.

Yo nunca había notado diferencia entre éstos y los de fábrica ó taller, pero á medida que los años han ido transcurriendo, me he convencido de que la constante preocupación de los grandes hombres tiende á remediar la suerte de los segundos, dejando á los primeros que sigan arrastrando una vida que empieza con un canto de triunfo á la credencial, transcurre con la constante aspiración de un ascenso y acaba en las negruras del olvido y en la más triste miseria.

Esas siluetas delgaduchas y melancólicas hundidas en un desventajado sillón junto á las mesas abarrotadas de gruesos legajos, de los que parecen desprenderse efluvios de cansancio de tanto esperar ser despachados, siempre han despertado en mi sentimientos de conmiseración hacia esta sufrida clase que no sólo se la paga con un mísero sueldo, sino que hasta se le exige que tenga un frac decente y unos guantes nuevos para los días de besamanos.

Pero con esa legión de modestos empleados pasa un raro é inexplicable fenómeno. Ellos vienen palpando año tras año el desamparo y el olvido en que viven, y sin embargo casi todos se esfuerzan en hacer á sus hijos fieles empleados del Estado, haciéndoles de esa manera saborear las amargas dulzuras de una nómina de cuatro mil reales.

Yo nunca he concebido que pueda haber jóvenes que en la flor de los años cuando la más trivial cosa logra despertar ilusiones y esperanzas, se resignan á sepultarse en una oficina y ver allí transcurrir su vida vacua y uniforme, haciendo todos los días el mismo trabajo, que empiezan todos con idéntico entusiasmo y concluyen con igual aburrimiento y languidez, no escuchando ni viendo nada que pueda hacer brotar en ellos, anhelos amplios, ambiciones justas.

Esa tendencia de la juventud á escuchar los empleos públicos me ha hecho dudar mil veces de si nos equivocamos los que creemos que la clase de bajos empleados es una clase cargada de angustias y privaciones. A caso la vida oficinesca tiene para ellos un encanto desconocido que para nada la abandonan.

De todos modos es digna de ser mejorada la suerte de esos empleados modestos. No los tengamos olvidados por el hecho de que no protestan y callan; no los tengamos desatendidos porque no gritan ni amenazan..... P. G.

CEREVISINAFITA

Con esta levadura mucho más activa que todas las demás que por el comercio circulan puestas que para su preparación se parte de cultivos puros, es la única empleada por la «Academia y Laboratorio de Ciencias Médicas» en sus trabajos experimentales y con ella se logra la curación de las infecciones estreptocóccicas y estafilocóccicas así como de las infecciones y supuraciones de toda clase. La vende el Centro Farmacéutico y D. Juan Valenzuela.

Instalaciones de Alumbrado por Gas Especialidad en Lámparas de lujo y novedad EL ÁGUILA—BROSSA, 30—PALMA

DE LA MAÑANA

El proyecto de comunicaciones

El proyecto de comunicaciones marítimas, por lo que á Baleares se refiere, hadado pie á muchas conversaciones particulares á algunas reuniones públicas, á gran número de conferencias.

El proyecto de la Comisión extraparlamentaria del Congreso no está aprobado aun, no faltando quien asegure que no tardará mucho en estarlo, aunque, probablemente, con ciertas enmiendas.

Las que proyectan presentar las fuerzas vivas da Menorca é Ibiza las encontramos muy justas. En el proyecto se deja á Ibiza sin ninguna línea directa con Barcelona, lo cual no dejaría de ocasionar serios perjuicios al comercio y á todos los habitantes de aquella isla en general.

No resultaría en detrimento de la carga el tener que desembarcarla en Palma y reembarcarla inmediatamente en otro buque, para conducirla á su destino?

Nosotros opinamos que sí, y que es, por lo tanto, muy justificada la pretensión de Ibiza, cuya isla se contenta con una línea directa semanal con la metrópoli catalana.

Menorca, por su parte, no deja tampoco de oponer sus reparos al proyecto de comunicaciones.

A la vecina isla no le interesa aumentar sus comunicaciones con Mallorca, pero sí con Barcelona.

Hay que tener en cuenta que el comercio interinsular, por lo que á Mallorca y Menorca afecta, está casi paralizado y el movimiento de pasajeros es de poca importancia.

¿Para qué, pues, aumentar la comunicación con nuestra isla, si lo que urge es hacerlo con la ciudad condal?

¿Porqué no se ha de implantar ahora la mejora, que es el momento oportuna, puesto que se transforma el plan de comunicaciones?

A Menorca y á Ibiza les reportaría grandes beneficios, por lo que encontramos muy justa la pretensión de las islas hermanas. Ambas han encontrado alguien que les apoye en sus pretensiones: la Cámara de Comercio de Barcelona, que encuentra muy necesaria la reforma.

Y si no fuesen ello bastante, tienen á sus representantes en Cortes que les apoyan, por cuantos medios están á su alcance.

El Sr. de Olives por Menorca y el Sr. Tur por Ibiza, celebran conferencias con Maura, quien dice que, á serle posible, complacerá á sus amigos.

La Cierva, por su parte, ha manifestado que de la enmienda, que defiende Tur se hablará en Consejo de ministros y confía en que será aprobada, toda vez que «el señor Maura ha demostrado tener interés por esta enmienda.»

Respecto á los otros extramos, el proyecto de la Comisión extraparlamentaria del Congreso, en lo que hace referencia á Baleares, es, mejor que aceptable, excelente, y podemos añadir necesaria.

Por lo que á Mallorca afecta, establece el proyecto el correo diario con Barcelona, tan suspirado por todos los mallorquines y tan provechoso para los intereses de esta isla.

También establece el mentado proyecto el correo semanal con Argel y Marsella, súplica elevada por muchísimos mallorquines al Gobierno.

El proyecto reporta, pues, gran des beneficios á todos: á la marina mercante, al comercio, á los particulares y al fomento del turismo.

Pues bien: apoyemos todos los Baleares el proyecto de comunicaciones y si encontramos en él algún punto flaco, tratemos todos juntos de remediarlo.

Y esperemos y confiemos en el feliz resultado que tendrá el trabajo concienzudo de la Comisión extraparlamentaria.

VERGER.

Mala bebida

Un niño de seis años de edad, domiciliado en la calle del Baluarte del Príncipe, estaba jugando ayer tarde en las inmediaciones de su casa y al entrar en ella con objeto de beber, cogió una botella de legía, tomando cierta cantidad.

Desesperado el niño por los dolores que le ocasionaba en el estómago, comenzó á dar fuertes gritos.

Unos vecinos le auxiliaron, conduciéndole á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia.

Allí le reconoció el médico señor Gayá, quien le recetó unos calmantes.

Callejeras

Aprensión de canes

Llegan hasta nosotros quejas muy fundadas de la manera escandalosa como se procede á la recogida de los perros en nuestras calles.

Lo que podría parecer un trop de zèle es en realidad un mercantilismo vil por parte del empresario encargado del cotarro. Y así, no dando paz á la mano, los laceros atraídos por la prima, sólo se ocupan de coger los perros de caza, que son los que dan más de sí, los que retribuyen más espléndidamente sus trabajos.

En cambio los otros canes, perrazos y perrillos, andan sueltos por ahí campando por sus respetos, sin que nadie se preocupe de ellos, siendo lo más grave que, según tenemos entendido, el collar y el bozal ya no son garantía de propiedad, pues se arrambala con ellos, sobre todo si el can es un hermoso ejemplar de caza.

¿Hay alguien que pueda remediar estos abusos?

RONDON

Teatrales

La Protectora

En el teatro La Protectora funciona todos los días un cinematógrafo.

Se representan bonitas películas instructivas y recreativas.

El público favorece extraordinariamente este cine, viéndose todos los días animadísimo.

El precio de la entrada es reducido: á diez centimos.

Manacor

Hoy y mañana dará unos conciertos en el teatro de Manacor la joven violinista L'Etoile de Nice.

La acompañará al piano el profesor D. Sebastián Miralles.

La función alternará con números de cinematógrafo.

Consejo de Industria y Comercio

Ayer, en el salón del local del antiguo Consejo de Agricultura Industria y Comercio, se efectuó la constitución del Consejo Provincial de Industria y Comercio de Baleares, bajo la Presidencia del Delegado regio don José Rubert.

Dicho Consejo lo forman los señores siguientes:

Presidente.—Don José Rubert Catalá.

Vice-presidente.—Señor Ingeniero jefe de Minas, don Eugenio Molinas.

Vocales.—Don Alfonso Bueno y Juan, don Juan Salas y Moger, don Francisco Casanovas y Sancho, don Antonio Corró y Masca, don Bartolomé Oliver y Pons, don Jerónimo Amengual y Oliver y don Pedro Aguiló Cetre, representante de la Real Sociedad de Amigos del País.

Un contrabandista muerto

El guardia nocturno de servicio en la puerta de San Antonio esta pasada noche, sería cerca la una de la madrugada, se ha enterado que por el fiado de dicha puerta había pasado un carro custodiado por un carabinero llevando un sujeto, al parecer cadáver, tendido sobre un saco de paja completamente manchado de sangre lo mismo que las ropas que llevaba.

Según las versiones que hemos podido recoger el individuo del cuerpo de carabineros y el agente de la Compañía Arrendataria de tabacos Bartolomé Andreu estaban practicando servicio de vigilancia en el predio Son Suñer, mas al llegar al pinar conocido por el Clot d'es porcs oyeron ruido determinando separarse para mejor realizar el trabajo de vigilancia.

Muy poco tiempo hacía que se habían separado cuando el Manuel González oyó un tiro y una voz que pedía socorro, dirigiéndose enseguida al lugar de donde las voces salían encontrando al agente junto al herido que se hallaba ya en estado grave.

El herido llevaba sujeto al cuer-

po un bulto de tabaco de contrabando.

Los referidos guardias procuraron prodigarle los debidos auxilios colocándole en un carro para que lo trajera á Palma, pero el herido falleció en el camino.

El hecho fué puesto en conocimiento de la autoridad militar y civil, personándose en el lugar del hecho el teniente coronel de carabineros, señor Giménez y un capitán, el juez de instrucción de guardia, señor Pérez, el comandante de la guardia municipal, señor Pascual y el cabo señor Gilet empezando á practicar las debidas averiguaciones.

Nota Comercial

Mercado de Palma.

Hé aquí los precios que han regido hoy en el mercado de esta capital:

Almendrón nuevo, 85'00 á 00'00 los 42 Kl.

Avena blanca del país, 7'00 los 70 kilos.

Id forastera, hl. 8'00 á 8'25 id. negra 10'25 á 00'00.

Cebada, hl. 12'00 á 12'50 Habas blancas viejas 18'00 á 00'00 id.

Id. negas viejas 17'25 á 00'00 id. Id. negas nuevas 16'50 á 00'00.

Trigo 16'00 á 16'50 los 70 litros. Candeal, 16'50 á 17'00 id.

Maiz pequeño 24'00 á 00 los 100 kilogramos.

Id. grueso 00'00 los 100 litros. Arroz amonquili 28'50 á 34'75 el saco de 80 kilos.

Carnet mundano

Fallecimiento

Esta madrugada ha fallecido en esta ciudad el magistrado de esta Audiencia don José García de Lara.

El finado, persona de carácter afable y espíritu justiciero, gozaba de muchas amistades y simpatías, que en vida supo captarse.

Enviamos la expresión de nuestro pésame á la familia del finado.

Boda

Mañana se verificará la anunciada boda entre el oficial del Ejército señor Berenguer y la bella señorita Mariana Luque Maraver.

La fiesta de la artillería

El día 4 del próximo mes de diciembre, á las doce de su mañana, se celebrará en la parroquial iglesia de Santa Cruz una misa que el cuerpo de artillería de esta guarnición dedica á su excelsa Patrona, Santa Bárbara.

Al acto se le quiere dar gran solemnidad.

El altar mayor estará adornado con plantas y trofeos.

El día siguiente, á la misma hora, se celebrará otra misa en la mencionada iglesia, en sufragio del alma de los artilleros difuntos.

El cuerpo de artillería, en artística cartulina, ha invitado, para asistir á dichos actos, á las autoridades y á la Prensa.

ANUNCIO

La Compañía del Ferrocarril Palma á Sóller anunciará brevemente un concurso para contratar el suministro de las traviesas de pino que necesita para dicha línea. El número total es de 43.000, pero las ofertas podrán referirse á este total y á suministros parciales siempre que se refieren á partidas mayores de 5.000. Se admitirán ofertas no mismo para traviesas de pino en blanco que para traviesas creosotadas, concediéndose largos plazos para la entrega.

Los pliegos de condiciones que han de reunir las traviesas en blanco y creosotadas así como el de las particulares y económicas que ha de regir en el concurso, estarán expuestas hasta unos días en las oficinas de la Compañía.

'DISPEPSIA, GASTRALGIA, VOMITOS, NEURASTENIA GASTRICA, DIARREA,

en niños y adultos, estreñimiento, males digestivos, diarrea del estómago, acidez, inapetencia, cefalea, dispepsia y demás enfermedades del estómago é intestinos, se curan, aunque tengan 30 años de antigüedad, con el

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS
Marca "STOMALIZ",
Serrano, 30, Farmacia MADRID
El principal del mundo. o

Gacetillas

El próximo domingo, 1.º de Diciembre, á las 7 de la noche, dará en el «Círculo Liberal» una conferencia de vulgarización científica D. Pedro Martínez Rosich, sobre el tema: «Alimentación artificial de las plantas.»

Ayer tarde, en la estación del ferrocarril, rñeron acaloradamente tres sujetos.

Uno de ellos resultó de la contienda con una herida en la boca.

Intervinieron en el hecho el inspector de policía Sr. Pérez y el agente Company, quienes le condujeron á la casa de socorro del Ayuntamiento, en donde fué curado por el médico Sr. Gayá.

En el corral común de la villa de Sineu se halla detenida una oveja que fué encontrada abandonada en la vía pública.

Por el juez de instrucción del distrito de Manacor se cita á Juan Sastre Conesa y á su esposa, María Meliá.

Hoy reina un día espléndido, luciendo el sol.

Se ha concedido una prórroga de 15 días para posesionarse de la Administración de Correos de

esta provincia, al nuevo jefe de la misma, don Indalecio García Varela.

En un periódico de Barcelona leemos que, procedente de Salónica, ha llegado á aquel puerto, el vapor francés «Qued Lebon», desembarcando 800 cerdos.

Hoy han sido presentados al Gobierno civil, para su aprobación, los Estatutos de la Caja rural que, con el título de «Gent cardessana», se ha de constituir en «San Llorens d'es Cardessar.»

He aquí el sumario que publica el núm. 32 de la Revista Balear de Ciencias Médicas, correspondiente al día 20 de noviembre de 1907:

Casos clícos.—Pneuresia purulenta, por D. Jaime Font y Monteros; Revista de dermatología, por V. A.; Revista crítico-bibliográfica, por D. Pedro J. Matas; Notas científicas; y Publicaciones recibidas.

¡Madres! ¡Queréis la salud de vuestros hijos? Dadles el SEROBIOL.

Almacenes JUAN MATONS. Véase el anuncio en 4.ª página.

Se consigue la completa desaparición de toda clase de tos y el mantener fresca y sana la boca, mediante las Pastillas de Sureda y Literas—Brossa. g—Palma. 4

Información telegráfica

Desde Madrid

INFORMACIÓN OFICIAL

(De nuestro corresponsal especial.)

Varias noticias

Acuerdo de la Junta central del censo.

Madrid 29 (22:50)

La Junta central del censo reunida en el Congreso acordó, respecto de la petición de los empleados de ferrocarriles de que se les exima de la responsabilidad de no votar, que solucionen este extremo las correspondientes Juntas locales.

Weyler contra un proyecto.—Sobre la proposición de Soriano.

Madrid 29 (22:55)

El general Weyler combatirá en el Senado el proyecto de fuerzas permanentes.

«El Mundo» y «La Correspondencia» suponen que los solidarios se han negado á firmar la proposición de Soriano, por serles hostil el ambiente de la Cámara.

Las diputaciones vascas.—Los ingenieros agrónomos de Canarias.

Madrid 29 (23:00)

Las diputaciones de las tres provincias vascas presentarán enmiendas al proyecto de Administración local.

A los ingenieros agrónomos de Canarias se les aumentará un cincuenta por ciento en concepto de indemnizaciones.

La minoría carlista

Madrid 29 (23:05)

La minoría carlista ha solicitado del Sr. Dato, presidente del Congreso, que amplie en un turno la discusión del presupuesto de Instrucción Pública para consumirlo en contra.

Los ferrocarriles estratégicos.—¿Y los de Baleares?

Madrid 29 (23:10)

Los diputados por Badajoz han solicitado del ministro de Fomento que incluya en el plan de ferrocarriles estratégico, uno que desde Cala, por Olivenza, termine en Villanueva del Fresno.

A pesar de reconocerse de más importancia el de Pollensa á Alcudia nadie hasta la fecha se ha cuidado de solicitarlo.

La Asamblea forestal.—Inauguración.

Madrid 29 (23:15)

Se han inaugurado las sesiones de la Asamblea forestal.

Se estudiarán en ella las bases de los proyectos de repoblación de montes, y en primer término los que afectan á la provincia de Soria.

En la sesión de apertura se pronunciaron discursos encaminados á pr tejer cuestión tan importante y trascendental como es la repoblación de montes.

Weyler pide 100.000 hombres.—Los solidarios contra la Marina

Madrid 29 (23:20)

El general Weyler nos ha dicho en una conversación que con él hemos sostenido, que pedirá que se eleve el cupo á cien mil hombres.

El Sr. Nougues ha dicho en el alón de conferencias, hablando del proyecto de escuadra, que si Cataluña, hubi ra sospechado que os solidarios habían de votar 200 millones para barcos no les hubieran otorgado el triunfo.

Sesiones parlamentarias

Senado

Abrese la sesión á las 3:30 bajo la presidencia del señor Azcárraga.

El ministro de Fomento contesta á preguntas de sesiones anteriores sobre la catástrofe de Riudecañas. Hace constar las impresiones recibidas de la inspección sobre el terreno.

Inclinase á que el suceso ocurrió por descarrilamiento y dice que el Gobierno hará efectivas las responsabilidades, mencionando las medidas de precaución adoptadas.

El señor Loygorri reclama los datos relativos al dique de Subic.

Se entra en la orden del día.

El señor Castilla apoya una proposición de reforma del art. 90 del Código.

Reúnense las secciones y reanuda la sesión vótanse varios proyectos de ley.

Continúa el debate de los presupuestos.

El ministro de Hacienda hace el resumen de la totalidad, exponiendo las bases fundamentales del presupuesto dentro de la política de nivelación cada día más asegurada.

Suspéndese la sesión y se levanta á las 7:50.

Congreso

Abrese la sesión á las 3 de la tarde presidiéndola el señor Dato.

El señor Arias Miranda y el señor Montes Sierra formulan ruegos.

Continúa el debate sobre los armamentos navales.

El señor Lombardero apoya una enmienda al artículo 3.º y pregunta las razones por qué el dictamen elige Cádiz para la Escuela con perjuicio del Ferrol donde según el proyecto han de construirse los grandes buques.

El señor Perojó expone razones de orden económico.

El señor Mille expuso las gestiones practicadas para la continuación de la Escuela en el Ferrol.

El ministro de Marina hace presente las razones que hay para llevarla á Cádiz.

Rectifican el señor Lombardero y el ministro.

El señor Gómez Acebo apoya una enmienda sobre la refundición de la enseñanza y estudio de Maquinistas.

Los señores Montes Jovellar y Mochales defienden el artículo exponiendo el último su nueva redacción.

El Presidente del Consejo hace constar que el gobierno no es opuesto á la idea de ampliación de los estudios en el Extranjero. Se discute el art. 3.º.

Combátelo el señor Ventosa. El señor Montes Jovellar le contesta se aprueba en votación nominal.

Léese una enmienda al artículo 4.º del señor Cervantes, que la Comisión acepta.

El señor Gómez Acebo apoya otra fijando el límite para los destinos de tierra.

El ministro de Marina manifiesta que las plantillas vendrán con el presupuesto.

Se retira la enmienda.

El mismo señor apoya otra para limitar los gastos de la Administración Central del ministerio de Marina.

El señor Contreras, de la Comisión, le contestó que reorganizand por completo el ministerio de Marina los gastos disminuirían.

El señor Ministro de Marina ex-

plicó la causa de los gastos de la Administración Central.

El señor Gómez Acebo retira la enmienda.

Se acepta otra del señor Viescas.

El señor Burell impugnó el número 8 del artículo 4.º censuró se elimine del proyecto el cuerpo de infantería de marina.

El ministro de la Guerra dijo que el cuerpo de infantería de marina dependerá del Estado Mayor Central.

Rectifican los señores Burell y el ministro.

El señor Alvarado consume el segundo turno. Dice que la recaudación del artículo deja abierta la puerta al Gobierno para que pueda crear ó suprimir cuerpos.

El ministro de Marina y el Presidente del Consejo aclaran el concepto del artículo.

El señor Suarez Inclán (don Julián) consume el tercero. Sostiene que debe rebajarse la edad para el pase á la escala de reserva.

El ministro de Marina sostuvo que la rebaja de edad para el pase debe hacerse por evolución.

Apruébase el artículo 4.º.

El señor Gómez Acebo presenta una enmienda al 6.º, que se desecha.

El señor Maciá defiende otra. Le contesta el señor Navarrete, de la Comisión, y se suspende el debate, levantándose la sesión á las ocho y 45 minutos.

ESPECTACULOS

En los Obreros Católicos

Función para mañana, á las 8 y cuarto: María del Carmen y La Sala de Rebre

Teatro Lírico

Función para hoy, á las seis y media: El Amigo del Alma

Función para hoy, á las 8 y media: A la Piñata, La Gente de Alforja (estreno) y Las Piedras Preciosas (estreno)

Cinematógrafo Truyols

Programa nuevo para hoy

Todas las noches secciones de seis á nueve. Estrenos todos los días. Entrada 15 céntimos

Asistencia Palmesana

Todos los días de cinco y media á diez noche variadas sesiones de Cinematógrafo. Entrada 10 céntimos

Nota.—Advertimos á nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejamos á la conciencia de cada uno, el que deje de asistir á las funciones que no crea ajustadas á las buenas costumbres.

Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

Publicamos la siguiente carta, con permiso del distinguido Dr. Zalabardo:

«Permitan que les diga, por encargo de mi cliente Dña. Juliana Ardanar, que habiendo ordenado á dicha Señora la Emulsión Scott después de la

grippe

que la había dejado muy abatida, tuve el gusto de observar la rapidez con que la Emulsión Scott

la cambió del estado cloro-anémico en que su enfermedad la había dejado, á un estado de salud completa. Tengomuchogusto en hacer

constar que la Emulsión Scott me dá excelentes resultados en mi clientela.»

De Vds. afmo. y S. S. Q. B. S. M. Dr. José Zalabardo.

Riason de Orléans (Lagros), 27 de Febrero de 1907.

La Emulsión Scott no puede dafar ni repugnar á los más delicados, y la rapidez con que cura es sorprendente para los que la usan por vez primera.

Le conviene usar la emulsión que está probado que cura—la de Scott con «el pescador y el pescado» en cada paquete. La de Scott no es un experimento. Es la certeza.

DE LA TARDE

Teatrales

Asistencia Palmesana

La Empresa del teatro de la sociedad *Asistencia Palmesana* anuncia poner en escena la zarzuela «La Gatita Blanca».

También tiene en proyecto la representación de otras obras nada recomendables, bajo el punto de vista de su moralidad.

Por lo visto, el Empresario se propone convertir el escenario de la *Asistencia Palmesana* en foco de inmoralidad.

La Cruz Roja

En Andraitx

La Junta Directiva de la «Cruz Roja» en Andraitx, ha tenido su primera reunión a la que asistieron todos los individuos que la componen, acordando por unanimidad dar un voto de gracias al digno Ayuntamiento del pueblo por los sentimientos tan humanitarios y patrióticos que ha demostrado, al querer sufragar los gastos de la camilla que ha de servir para que aquella Asociación pueda prestar servicio a los desgraciados.

Digno de aplauso es acto tan generoso.

Sabemos también que los Sres. Farmacéuticos de la población, con una espontaneidad que les honra, tratan de proporcionar todo el material necesario para que el dispensario pueda estar surtido y preparado para todo evento.

Los Sres. D. Pedro Ferrer, Presidente, juntamente con los vocales D. Gabriel Terrades Covas, el Sr. Alcalde del pueblo D. Juan Riera Alemany y D. Antelmo Pujol Juan se han ofrecido galantemente a costear la bandera.

Al Rvdo. Clero, se le ha dirigido una súplica, por mediación del Rvdo. señor Cura-párroco, Vice presidente de la Junta, para que presten su poderoso auxilio en la función religiosa que, a su tiempo, tendrá que verificarse para la bendición de la bandera y de la camilla.

Con tan buenos auspicios, no cabe duda que el pueblo de Andraitx presenciara uno de los actos que más regocijan el corazón humano; velar por la salud de sus semejantes. ¡Adelante!

El proyecto de comunicaciones

La *Cámara de Comercio* se ocupó ayer del proyecto de ley de comunicaciones marítimas.

Acordó pedir que se incluya en el Presupuesto del Estado para 1908 el crédito fijado para implantar el servicio de comunicaciones con Baleares, arregladamente al plan de la Comisión extraparlamentaria, pendiente de resolución del Consejo de Ministros y de las Cortes.

También se acordó pedir que se suspenda todo intento de nueva subasta del servicio hasta conocer la resolución de las Cortes, ya que si se publicará la subasta quedaría demorada cuando menos por diez años la mejora de comunicaciones.

Además, se nombró una comisión para visitar las fuerzas vivas del país, pidiéndoles su apoyo.

En la Casa de la Villa

Servicios

Durante la próxima semana estarán encargados del servicio de Alumbrado y Reemplazos, el señor Barceló (B); del de Fomento y Beneficencia, el señor Fuster; del de Gobierno y Policía, el señor Alemany (L); del de Ensanche y Murallas, el señor Fuset y del de Obras el señor Juan (R).

Comisión de Obras

Esta tarde, a las doce y media, se ha reunido la Comisión de Obras aprobando varios asuntos de trámite.

Comisión de Hacienda

Ayer se reunió la Comisión de Hacienda para seguir estudiando el asunto de la desgravación de los vinos.

A la reunión asistió el Arrendatario de Consumos señor Canet. Los reunidos no tomaron ningún acuerdo definitivo.

El próximo lunes se reunirá el Ayuntamiento para continuar la reunión suspendida el miércoles y quedar resuelto el asunto.

La tómbola del

«Círculo de Bellas Artes»

Con feliz éxito terminó anoche la tómbola del *Círculo de Bellas Artes*.

Vendidos que fueron los objetos que quedaban, usó de la palabra el vocal de la Junta directiva de aquella sociedad don Guillermo Vidal, dando las gracias a cuantos han cooperado al brillante resultado de la tómbola. Nutridos aplausos coronaron las últimas palabras del señor Vidal.

Después se bailaron unos rigodones.

La afluencia de gente distinguida a La Lonja fué anoche extraordinaria.

Amenizó el acto la banda de música de la Casa de Misericordia.

Felicitemos a los organizadores de la tómbola.

Los conciertos del «Orfeo Mallorquí»

Anteanoche la Junta Directiva del «Orfeo Mallorquí» acordó visitar al Sr. Obispo de Mallorca para que honrara con su presencia los conciertos que van a celebrarse, por dicha masa coral, en el Teatro Principal, siendo hoy, sábado, el primero.

La Comisión, compuesta del Presidente, Doctor Aris, del secretario, don Guillermo Vidal, abogado y escribano, del vocal, don Mariano Servera y del Presidente honorario, D. Juan Valenzuela, ha cumplido con el encargo, manifestando el Sr. Obispo que no podía asistir, pero que no tenía inconveniente, sino que vería con gusto, la asistencia del Clero a los mismos.

Mallorquines en Buenos Aires

Leemos en «El Mallorquí», de Buenos Aires:

«Obedeciendo a reiteradas instancias de algunos suscriptores, «El Mallorquí» se publicará los sábados como se hacía antes, en vez de los lunes.

Dicho cambio de día tiene por objeto el que nuestro semanario pueda ser leído con más tranquilidad durante el día del domingo en que la mayor parte de los abonados se hallan libres de sus cotidianas tareas.

Desde hace algunos días se halla entre nosotros nuestro particular amigo y comprovinciano don Miguel Estarellas, con objeto de hacer importantes compras para el almacén de su propiedad que tiene abierto en Mercedes.

Celebraremos que resulte grata al Sr. Estarellas su corta permanencia en esta Capital Federal.

En la «Compañía General de Tabacos» acaba de obtener un elevado puesto de escritorio, nuestro buen amigo D. Eusebio Guasp, hermano político de nuestro estimado colaborador D. Angel F. Sureda.

Felicitemos al Sr. Guasp por su nueva e invidiable colocación. Nuestro particular amigo el señor D. Juan Antich Veny, socio de la razón Riús, Antich y Cia. de esta plaza, contrajo matrimonio el día 19 del corriente en Montevideo, con la distinguida Srta. Catalina Erosa.

Las ceremonias civil y religiosa tuvieron lugar en el propio domicilio de la novia, a cuyos solemnes actos concurren gran número de familias de la buena sociedad oriental, íntimas de los contrayentes.

Felicitemos a los desposados deseándoles una duradera luna de miel y toda suerte de dichas en su nuevo estado.

Se encuentra enfermo y en cama por efecto de un fuerte catarro, nuestro comprovinciano y colaborador don Joaquín Oliver.

Desémosle pronto y completo restablecimiento.

A bordo del vapor «Córdoba» han llegado a Buenos Aires la Señora e hijos de nuestro amigo don Antonio Palmer.

Sean bien llegados. La señora esposa de nuestro particular amigo don Juan Comas, hallase enferma de algún cuidado de resultados de una enfermedad cardíaca que la tiene postrada en cama hace días. Celebraremos el pronto restablecimiento de la señora de Comas.»

Inundaciones en Mallorca

El crédito del Gobierno

Esta tarde, en el Gobierno civil, se nos ha facilitado el siguiente telegrama, recibido por el señor de Irazzábal del presidente del Consejo de ministros, señor Maura:

«Madrid 29 (16'40)

Ministro Gobernación atiende con ampliación del auxilio las necesidades de otros pueblos damnificados y tenemos plena confianza V. S. para acertada distribución».

Después hemos pasado al despacho oficial del señor Gobernador civil con objeto de hablarle sobre el particular.

El señor de Irazzábal invitará a los cura-párrocos, Alcaldes y jueces municipales de Artá, Capdepera. Son Servera y San Lorenzo a que le remitan una relación de los mayores contribuyentes de aquellas villas.

Entonces, nuestra primera autoridad civil designará a cuatro contribuyentes de cada pueblo, para que se pongan de acuerdo con el cura-párroco, Alcalde y juez municipal del mismo.

Ellos detallarán minuciosamente las pérdidas ocasionadas por las inundaciones.

Mientras tanto, el señor Gobernador tratará también de la cuestión con el diputado a Cortes don José Socías Gradolí y con los señores del Reino, señor Marqués de la Torre y D. Pedro Antonio Servera, que se encuentran en Palma.

Después, al entregarle los comisionados la relación de los daños, tendrán todos una reunión en

el Gobierno civil, procediéndose a la distribución.

Hemos preguntado al señor de Irazzábal si se trasladaría a aquellas villas para proceder al reparto del dinero a los damnificados.

Nuestra primera autoridad civil nos ha manifestado que aun no lo tenía determinado.

Veladas recreativas

En la Democracia Balear

Mañana por la noche se celebrará una velada en la sociedad *Democracia Balear*.

Vals «Rosita» por don Vicente Martínez.

Monólogo, por un aficionado.

«Marcha Húngara» Calatayud por don Bernardo Martorell.

Poesía histórica, por un socio.

Vals «Brocá», por don Bernardo Martorell.

En la segunda tomarán parte varios aficionados de esta capital.

Se terminará la velada con algunos bailes.

En la *Juventud protectora del trabajo*

También se celebrará una velada, mañana por la noche, en la sociedad *Juventud protectora del trabajo*.

El acto terminará con varios números de baile.

Carnet mundano

Un nuevo Obispo

Según noticias que hemos podido adquirir, hemos sabido que por el ministro de Gracia y Justicia ha sido propuesto para ocupar la silla del Obispado vacante de Segorbe, nuestro paisano el ilustre presbítero D. Antonio Massanet.

Mucho nos alegraríamos que nuestro querido amigo fuera designado para ocupar tan alto puesto al que le hacen acreedor sus relevantes méritos y virtudes.

Entierro

Esta tarde a las cuatro y media, se ha verificado la conducción al cementerio del cadáver del magistrado de esta Audiencia D. José García de Lara.

Al entierro han asistido la mayoría de abogados y procuradores del foro mallorquí.

Presidían el duelo el Gobernador, Sr. de Irazzábal, el hermano del difunto, el Presidente de la Audiencia, un ayudante del Capitán general y otro del General Gobernador.

Reiteramos a la distinguida familia del finado la expresión de nuestro más sentido pésame.

Del mar

Esta mañana ha llegado procedente de Ibiza y Alicante el vapor correo «Isleño».

También ha llegado esta mañana procedente de Argel el vapor correo «Miramar», el cual ha sido portador de la correspondencia, pasaje y variada carga.

Saldrá esta tarde para Barcelona el vapor correo «Bellver».

La Puerta de Sta. Margarita

¿En qué quedamos?

Como ya saben nuestros lectores en la próxima sesión de nuestro Ayuntamiento se tiene que acordar en definitiva si la antigua Puerta de Santa Margarita ha de conservarse, perpetuando de esa manera el recuerdo de un hecho histórico; o por el contrario si tiene que ser derribada.

Sobre dicho asunto ya recayó un acuerdo votado por la mayoría, favorable a que dicha Puerta subsistiese; mas, con motivo de un dictamen del arquitecto municipal en el que exponía el coste aproximado de las obras de conservación o de restauración, el tan debatido asunto vuelve a estar sobre el tapete.

Todas las probabilidades por ahora son que, si el próximo miércoles se recurre a una votación para que se acuerde lo que hay que hacer, dicha puerta será derribada, pues hemos oído hablar de tal asunto no hace muchos días a un Sr. concejal que quien sostenía, varios de los ediles republicanos y uno ó dos conservadores votarían con los liberales, que son los que con más interés han defendido el derribo.

Verdaderamente si tal desenlace tiene dicho asunto, habrá llegado el momento de creer que ciertos acuerdos del Ayuntamiento son de muy débil consistencia.

Boletín religioso

SANTOS DE MAÑANA

San Eloy obispo, Santas Cándida y Natalia mártires.

Oración de Cuarenta Horas

Empiezan en el Socorro en honor de la Inmaculada Concepción: A las seis y tres cuartos misa de Comunión general con plática para los Socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón; exposición a las diez, seguidamente Misa mayor; por la tarde a las seis Rosario, ejercicio de la Guardia de Honor con plática, novena de la Purísima, cánticos religiosos, bendición y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el M. I. Sr. D. Antonio M.^a Alcover, Magistral.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, misa de Comunión general para los Terciarios de Santo Domingo; por la tarde, a las cuatro, el ejercicio mensual con plática.

En la Merced, a las siete y media, misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo, a las diez Misa mayor con exposición, sermón y procesión por el interior de la iglesia.

En Santa Clara, fiesta dedicada a San Saturnino: A las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Antonio Oliver, filipense.

En San Antonio de Padua, al anochecer, quinto día de novena en honor de Nuestra Señora de Belém con sermón por el R. P. Pedro Martí.

En Santa Catalina de Sena, a las siete y media misa de comunión para los Terciarios de Santo Domingo; por la tarde, a las cuatro, el ejercicio mensual con plática.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora del Amor Hermoso en San Cayetano (Privilegiada).

LUNES 2

SANTOS

Santas Paulina, Elisa cartuja y San Lope obispo

Oración de Cuarenta Horas

Continúan en el Socorro en honor de la Inmaculada Concepción: Exposición a las ocho y media de la mañana; por la tarde, a las seis, Rosario, novena de la Purísima, bendición y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María

A Nuestra Señora de la Grada, en la Catedral.

Gacetillas

La guardia civil del puesto de Porreras ha denunciado a un sujeto que apacentaba 40 cabezas de ganado lanar en propiedad ajena.

Extraordinariamente animado se ha visto esta mañana el mercado celebrado en esta población.

Han abundado las aceitunas, que se cotizaban a precio bastante reducido.

En el corral común de la villa de Marratxí se halla detenido un perro perdiguero que fué encontrado abandonado en la vía pública.

Se entregará al que acredite ser su dueño.

A efectos de reclamación se hallan expuestos al público, en la secretaría de los Ayuntamientos de Petra y Algaida, los repartimientos de la contribución territorial pecuaria y urbana de aquellas villas para el próximo año de 1908.

Por el juez instructor de esta comandancia de marina se cita, llama y emplaza a los individuos Juan Rodríguez Llaneras, de 34 años de edad, y a Juan Serra Colomar, de 32 años de edad, a fin que, en el término de 20 días, se presenten en aquella dependencia.

El día 13 de diciembre próximo se celebrará, en la Alcaldía de Algaida, y el 15 en la de Marratxí, la subasta para la recaudación y aprovechamiento de los arbitrios municipales para 1908.

Esta tarde ha comparecido ante el comandante de la guardia municipal un ratero de oficio, conocido por el apodo de *Es Corneta*, que esta mañana en el mercado, aprovechando un descuido de un payés le ha sustraído un pañuelo, en el que llevaba cinco pesetas en plata.

El señor Pascual ha ordenado que el ratero de referencia fuera puesto a disposición del Juzgado.

Ayer, al anochecer un coche condujo a la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia a un sujeto llamado Antonio Valdés, de 67 años de edad, vecino de la calle de Miró, presentaba la fractura de la pierna derecha, siendo después de haber sido convenientemente curado por el médico de guardia señor Gayá conducido al Hospital.

Poco antes de escribir las presentes líneas nos hemos enterado del estado del herido habiéndose nos contestado, que su estado no inspiraba ningún temor.

El próximo domingo, primero de Diciembre, la capilla de Santa Cecilia de esta capital honrará a su excelsa patrona con oficio solemne que se celebrará a las diez y media de la mañana en la iglesia de San Felipe Neri; cantándose la notable partitura del Mtro. Goicoechea. El sermón está a cargo del elocuente orador sagrado, Padre Gregorio de Beire, capuchino.

Se liquidan todas las existencias de una fábrica: Pañetes, Abrigos, Capas, Pañerías, Refajos, todo muy superior a precios muy baratísimos en los ALMACENES SAN JOSE.—Bronco esquina Borne.

J. & R. Tennent

Pale-ale, Stout XXX, Pilsener y Munich de venta en los establecimientos de primer orden.

Servicios del Restaurant de Luch véase el anuncio en 4.ª página

El TÉLIPTON es el mejor del mundo. Pídase en los colmados, droguerías y ultramarinos.

A los señores sacerdotes

CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS

Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos.

Buen surtido en telas especiales para Sotanas, Manteos, Balandrans y Dulletas, Sombreros, pelfa de paja, castor y paño desde 10'30 ptas. uno, bajos alba y telas hilo para la confección.

Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 1'25 y 2'50 respectivamente.

Hilos, cantillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados. Singulos y fiadores, alba, roquete y manteo.

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

Información telegráfica

Desde Madrid

(De nuestro corresponsal especial.)

Varias noticias

El rey de caza

Madrid 30 (10'50)

S. M. e Rey D. Alfonso pasó ayer el día cazando en las posesiones de Eaton Hall propiedad del duque de Westminster.

Favorecióles un tiempo hermoso.

Llegada de Montero Rios.— Proyecto del Estado Mayor Central.

Madrid 30 (10'55)

El día tres del próximo diciembre es esperado en esta Corte el señor Montero Rios.

El Estado Mayor Central estudia la manera de poner en pie de guerra la primera división orgánica para practicar ensayos de movilización.

El Ayuntamiento de Bilbao y los conciertos económicos.

Madrid 30 (11'00)

El Ayuntamiento de Bilbao gestiona que se incluya en el proyecto de administración local un artículo adicional en el sentido de que se reconozca a las capitales de provincia un régimen especial, y que al celebrarse conciertos económicos con el Estado dé el derecho que puedan celebrarlos iguales las diputaciones respectivas, cuando el acuerdo sea unánime.

Próxima sesión del Instituto de reformas sociales.

Madrid 30 (10'05)

Para el lunes próximo ha convocado el Sr. Azcárate el instituto de Reformas sociales en pleno.

El objeto es de que las penencias y las secciones de gobernación y económica den su informe en el asunto de la interpretación de la Ley del descanso dominical y del cierre de las tabernas.

El señor Moret intervendrá.—Velada necrológica.

Madrid 30 (10'10)

El señor Moret intervendrá en el debate al discutirse el artículo sexto de la reforma de la Marina.

En la velada necrológica que anoche se celebró en honor de Pi y Margall pronunciaron discursos encomiásticos los señores Morote, Odón de Buen, Llorente y Violeta.

El tifus en Marruecos

Madrid 30 (10'15)

El Sr. La Cierva ha confirmado, como ya telegrafié, que la enfermedad desarrollada en Marruecos es el tifus con carácter endémico.

Llegada de Santa Olalla.—Solidarios a Madrid.

Madrid 30 (10'20)

Ha llegado a esta Corte el Comandante Santa-Olalla quien celebró ayer una conferencia con el ministro de la Guerra señor marqués de Estella.

Se espera que hoy llegará el señor Cambó.

En la próxima semana se encontrarán en sus puestos todos los representantes de Cataluña.

Discusión del proyecto sobre la emigración.

Madrid 30 (11'25)

Es probable que hoy comience en el orden del día del Congreso la discusión del proyecto sobre la emigración.

Se tratará de aprobarlo para llevarlo cuanto antes a la «Gaceta» a fin de contener el agiotaje de las agencias explotadoras.

The Standard y la reconstitución de la Armada.

Madrid 30 (11'30)

El periódico «A B C», ha recibido un telegrama de Londres comunicándole que «The Standard» acoge favorablemente la reconstitución del poder naval de España, principio de una nueva era.

Relaciona el proyecto con la «entente» entre España, Inglaterra y Francia.

No es la peste

Madrid 30 (11'35)

Noticias recibidas de Melilla afirman que la enfermedad que dizima las tribus cercanas al Peñón de la Gomerá es el tifus; enfermedad allí endémica y que recrudescerá siempre en esta época.

Lotería Nacional

Sorteo de hoy

Madrid 30 (13'45)

En el sorteo celebrado hoy han salido premiados los siguientes números.

Primer premio, al número 34.554, despachado en Cádiz.

Segundo premio, al número 1426, despachado en Zaragoza.

Tercer premio, al número 35.271, despachado en Barcelona.

JUAN MATONS CAN JUANET

Participa á sus numerosos clientes y al público en general haber recibido los artículos de INVIERNO para Señoras y Caballeros.

Sastrería: Se confeccionan toda clase de trajes para caballero y niños con prontitud y esmero. — **Confecciones:** Abrigos para Senora, Capotes Rusos, Zamarras y Capas, grandes existencias. **PONGAN LA ATENCION:** En las últimas **Novedades** que ha recibido la **CASA MATONS** procedentes de los principales **Centros de Modas** en Franelas, Tejidos, Géneros de punto, Panolería, Lienzos, Sestería, Lanería, Mantas de lana, Paraguas, Tapicería y en especial para **Equipos de Novios CAN JUANET** se ha distinguido siempre por las muchas existencias que presenta en todos los artículos. — **Despacho: Jaime II, 39 al 47. — Almacén: San Bartolomé 22 al 25 — Taller de Sastrería: Jaime II 43 entl.**

ALFOMBRAS Y ALFOMBRITAS ECONÓMICAS (MALLORQUINAS)

Las encontrarán en el almacén de Antonio Juan Marroig---Hostalets, 19---PALMA

EMULSION NADAL

Es el mejor que todas por ser única que contiene 30 por 100 de aceite de hígado de bacalao de Noruega Luffeten toda asimilable Usan to acei e sin emulsionar, no se tolera bien y se pierde por vías intestinales. Reconstituyente niños, aduutos, viejos, consunción convalecencias, clorosis, embarazo, letancia, to, tisis, escrófulas, raquitismo, anemia, etc. Lo certifi an eminentes doctores y colegios médicos y farmacéutico de Barcelona. Medalla de plata, Farmacia de Droguerías.

Programas é invitaciones para fiestas religiosas

Se confeccionan con artísticas viñetas y elegantes tipos á una ó mas tintas, sobre papel mate ó satinado.

ESTAMPAS económicas con la imagen del Santo que se desea

Tipo-litografía de ABERCUAL Y MUNTANER Calles 2 y Conquistador, 30. — Serviciosa en lina y Retacos

Se desea vender

Un reloj de pared, una cómoda con piedra, un pupitre de estudiante y varias herramientas de carpintero. Para informes. Montesión, núm. 5, botica.

SE VENDEN

Dos pisos en la calle de la Puerta del Mar núm. 8 y una botiga con dos pisos interiores en la calle de los Huertos de esta ciudad.

Para informes dirigirse a la Agencia de Publicidad. Luz, 21, Palma.

LMENDROS DE TRES AÑOS

Grandes planteos de Juan Garau. Los hay ingratados de buena calidad. Albaricqueros de semillas y de trigo.

Informarán: Calle Mayor, 13 Inca. — Calle de Caldes, 13 Palma.

TÉ LIPTON

EL MEJOR DEL MUNDO

TÉ LIPTON el más fino que la tierra produce proveedor de varios Soberanos Y POR MANDATO DE LOS REYES DE INGLATERRA

El TÉ es la bebida que reúne más excelentes cualidades tónicas y por lo tanto debe desterrarse el falso concepto que el vulgo le tiene formado, de ser solo curativo para resfriados, el TÉ por sus cualidades tónicas es el mejor digestivo.

En Inglaterra, donde tanto procuran por el buen régimen de salud además de tomado despues de las comidas como á digestivo, lo toman mezclado con leche para desayuno, y por la tarde, con pasteles, como á merienda, por considerar á dicha aromática y tónica hierba tan indispensable al alimento como el pan y la carne.

Si quereis hacer buenas digestiones y gozar de buena salud tomad siempre el TÉ LIPTON, reconocido en el mundo comercial por el Rey de los Tés. El TÉ LIPTON es la bebida predilecta en las reuniones de los principes y de los aristócratas en todo el mundo.

En la mayoría de Hoteles y cafés de primer orden, se sirve el TÉ LIPTON.

De venta: En los principales Torrefactos, Colmados, Droguerías y Ultramarinos de España.

Agentes generales para España: Plans y Prats—Barcelona L. C. En Baleares: M. Serra Bennasar—Palma

Servicios de la Compañía Transatlántica de Barcelona

Línea de Cuba y Méjico
El día 17 de Diembre. saldrá de Bilbao, el 20 de Santander, el 21 de Coruña el vapor ALFONSO XII directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela Colombia, combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de Novbre. saldra de Barcelona, el 28 de Málaga, el 30 de Cadiz el vapor MONTEVIDEO directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos litorales de Cuba é Isla de Santo Domingo también admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia
El día 11 de Diembre. saldra de Barcelona, el 13 de Málaga y 15 de Cadiz el vapor ANTONIO LOPEZ directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabanilla, Curacao, Puerto-Cabello y La Guanra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También admite carga para Maracaibo, Carupano, Coro y Cumana con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad, con trasbordo en Curacao.

Línea de Filipinas
El día 7 de Diembre. saldra de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias el vapor C. LOPEZ LOPEZ directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Jumará, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos-Aires
El día 3 de Diembre. saldra de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cadiz el vapor LEON XIII directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias
Eldía 17 de cada mes saldra de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cadiz el vapor M. L. VILLAVERDE directamente para Tanger, Casablanca, Mazagan, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cadiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo
El día de saldra de Barcelona y el 30 de Cadiz el vapor ara Fernando Póo, con escalas en Casablanca, Mazagan y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger
Salidas de Cadiz: Lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tanger: Martes, jueves y sábado. Estos vapores admiten carga en las condiciones mas favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasaje de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES
Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la R. O. del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 abril 1904, publicada en la «Gaceta» de 22 del mismo mes. Servicios comerciales.—La sección que de estos Servicios tiene establecida la Compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensaye, deseen hacer los Exportadores. Para más informes dirigirse Plaza de Antonio Maura, núm. 4.—Palma

Librería Religiosa

OBRAS ULTIMAMENTE RECIBIDAS

Almanaque de los amigos del Papa para 1908
Hissae pro Defunctis y Toni Missae, conforme á la Edición Vaticana.

Vida de San Antonio de Padua, Heim, trad. del Padre R. Amado S. J.

La Fragancia del Amor Mariano, Portugal.

Compendio de la Historia de la Iglesia, Funk, traducción del P. R. Amado S. J.

Sermónari de ve, Navas.

Obras Completas de A. Jofre Clavirana.

El Seminarista Santo, Sabio y Cortés, Lerumbe.

Almanaque Baily-Ballieri
BROSSA. 19—PALMA

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca
Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:08 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 8:15.
Salidas de Manacor: Para Palma, á las 2:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla, á las 6:30 y 17:15.
Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17.
Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:50, 12 y 17:25.

Vapores correos
Salidas de Palma para Barcelona: Los lunes, martes, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Palma para Ibiza y Valencia: Los viernes á las 12.
Salidas de Palma para Ibiza: Los dominios á las 10 noche, miércoles y viernes á las 12 de la mañana.
Salidas de Palma para Argel: Los jueves 5 tarde.
Salidas de Palma para Marsella: los sábados á las 12.
Salidas de Ibiza para Palma y Barcelona: los miércoles á las 10 noche.
Salidas de Ibiza para Palma: los dominios y viernes á las 10 noche.
Salidas de Barcelona para Palma: los lunes, miércoles, jueves y sábados á las 6 y media tarde.
Salidas de Barcelona para Palma y Argel: los miércoles á las 6 y media tarde.

Diligencias correos

Pueblos	Puntos de parada	Salidas	Llegadas
Andraitx.	Palsreis, 93	2 tda.	7 mna.
S'Arroç.	»	»	»
Capdellá.	Santacilia	»	»
Caivía.	»	»	»
Esportias	p. del Olivar	»	»
Establiments	»	»	»
Estalloschs.	»	»	»
Bañalbuñ.	»	»	»
Puigpuñent.	»	»	»
Villedmosa, S. Miguel, 84	»	»	»
Deyá.	»	»	»
Soller.	S. Miguel, 80	»	»
Buñola.	»	»	»
Lluchmayor, Bauló, 6	»	8:30	»
Santañy.	»	8:30	»
Campos.	»	8:30	»
Sansellas.	p. San Antonio	8:30	»
Sta. Eugenia	»	8:30	»
Felanitx.	Mercadal, 18	»	»
Algaide.	»	»	»
Monturri.	»	»	»
Porreras.	»	»	»

EXPRESS UNIVERSAL

AGENTE EN PALMA

Lorenzo Uliart Irla

«Transportes» FORT FAIT de toda clase de MERCANCIAS desde Palma y Marsella á Cete al interior de Francia, Italia, Suiza, Alemania y Austria, con conocimientos directos.

«Pasajes» para todos los principales puertos del Universo por las Compañías Navieras de Barcelona, y por Compagnie Generale Transatlantique, Boot-Line, Messageries Maritimes, Pacific Steam Non. C. y Chargeurs Reunis, Amerika Linie, &c.

Marina, 62 - Palma de Mallorca - Marina, 62

LATOS

ya sea catarata ó de coagulacion, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, su cura é se realiza en pocas horas.

PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidas y seguras los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoracion con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja.

ASMA

Los que tengan ASMA ó sofocacion de cualquier clase, usen las CIGARETILLAS ANTI-ASMAÁTICAS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Las ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con las PASTILLAS ASMAÁTICAS; basta queener uno dentro de la habitación por que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

SOCIEDAD GENERAL de Transportes Marítimos á Vapor de Marsella

SERVICIO DEL MES DE DICIEMBRE DE 1907

Línea directa para el Río de la Plata
Saldrá de Barcelona el 21 de Diembre. directamente para Montevideo y Buenos Aires el magnífico y rápido vapor francés

PLATA
admitiendo carga y pasaje.

Línea para el Brasil-Plata
Saldrá de Barcelona el día 7 de diciembre para Bahía, Río Janeiro y Santos, el grandioso y acreditado vapor francés

AQUITAINE
admitiendo carga y pasajeros.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona;

Histógeno Llopis

Curación radical de la tuberculosis, anemia y enfermedades constitutivas. Recomendado por las eminencias de la medicina.

de en todas las farmacias. Unicos importadores: CENTRO FARMACÉUTICO. —Palma de Mallorca.—Autor: Ferraz, núms. 1 y 3 —Madrid.

ACEITE HOGG

de HIGADO FRESCO de BACALAO, NATURAL y MEDICINAL (en forma TRIANGULAR)

Es el más generalmente reconocido por los Médicos de todo el Mundo.

UNICO PROPIETARIO: HOGG, 28, Rue Paul Baudry, París. Y EN TODAS LAS FARMACIAS

Para pedidos directos é indirectos, dirigirse á CEBRIAN Y C.ª, Barcelona.

INTERESA

á los que se ausentan

El antiguo embelador Bernardo Font, se ha trasladado calle de la Soledad, núm. 18. Especialidad en embalajes y transporte de muebles. —Corresponsales á los principales puntos de España. —Se responde de roturas, presupuestos gratis.

NO CONFUNDIRSE

Soledad, núm. 18, (Carpintería)

SE VENDE

Una porción de tierra de cabida unas 3 cuarteradas y media procedentes de Ferrados, sitas en Santa Maria, para informes, dirigirse calle de Santa Clara, n.º 41.

Se alquila

Una casa de la calle de la Gloria, número 1. Informes: Brossa, 8.

Dinero

Se admiten encargos de las personas que deseen tomarlo á préstamo, como también de las que tengan para colocarlo.

También se admiten de las que deseen comprar ó vender fincas rústicas y urbanas ó necesitan quien se las administre cobrando las rentas ó alquileres, pagar las contribuciones y censos, cuidándose además de las reparaciones necesarias.

Calle de los Hostalets n.º 15-2.º Palma

Restaurant de Lluch de Damián Pons

Menú que se sirve en este Restaurant:

Primera clase	Segunda clase
ALMUERZO {chocolate ó café con leche.} 0'50	ALMUERZO {chocolate} 0'25
COMIDA {arroz con pollo, torro, (pollo en salsa, dulce y fruta, café y licor).} 2'50	COMIDA {arroz á la milanesa, (un plato de hnevos) y fruta} 1'00
CENA {sopas mallorquinas, huevos con patata, ensalada y fruta} 1'00	CENA {sopa, huevos y fruta} 0'70

Para condimentar y servir las comidas de los que traen los comestibles

De 1 á 10 personas, por cubierto 0'40
De 11 á 20 id. id. 0'35

ADVERTENCIA: Los que pasan de este número serán servidos á precios convencionales.

REMEYS SEGUS Y BEN PROVATS

Xarop Vermífugo.—Preparat amb herba mallorquina. Cap altre sen troba mes segur per metá es trets y per doná bons colós y molta de gana á n'els infants malaltissos.

Gallicida Sureda.—Sense molestia, fa desaparèixre es callis, ous de poll y ses demás d'urens d'is pens.

Pastillas Sureda-Cura.—Cura de rel se tosina, mentenan fresca se boca, agradable s'ale y evitan al fumadós les mo éstas dels mals tabacs.

Sense píques, bolls, ni cap lletjura, quedan ses se nyoretas que se rentan cada dia amb AIGO OXIGENADA SUREDA.

Es Bragués mas ben perfeccionats y millors instruments de CIRUGIA, se troben á sa POTECARIA de SUREDA y LLITERAS Costa d'en Brossa núm. 9 PALMA DE MALLORCA

EL RABIOSO DOLOR DE NUEVAS CARIADAS

Su único y sorprendente remedio, el minuto y sin riesgo

EL AIBAF SERDNA

(enagrama) de Andrés y Fabi, farmacéutico premiado, de Valencia.

Cada aplicación es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la carie comun ca el aliento.

Este remedio no es preventivo como lo son todos los otros que se anuncian, sino que combate y vence en el acto á esos dolores que parecen á agotar los errores del sufrimiento.

Se vende en Palma farmacia del Sr. Valenzuela, plaza Cuartera y principales farmacias de la ciudad á 2 pesetas bote.

Tipo-Litografía de A. enguay y Muntaner